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Издание — победитель всероссийского конкурса «Золотой гонг — 2019»

разморозка  
экономики: что еще 
откроется в ближайшее 
время  Стр.  10-11

недовольные 
дольщики бомбят 
стройотрасль 
исками   Стр.  18

Дорогая награда

В России учреждена новая госнаграда — орден 
Пирогова. Это случилось накануне Дня 
медработника, 19 июня 2020 года. В числе первых 
награжденных за заслуги в здравоохранении — 
новосибирские медики: главный врач 
инфекционной больницы № 1 Лариса Позднякова, 
главный врач детской больницы № 3 Татьяна 
Комиссарова и главный врач госпиталя ветеранов 
войн № 2 Людмила Канунникова.
Президент России Владимир Путин подписал указ 
о присуждении им ордена за большой вклад 
в борьбу с коронавирусом и самоотверженность, 
проявленную при исполнении профессионального 
долга. С почетной наградой врачей поздравил 
губернатор Новосибирской области Андрей 
Травников.
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АКЦЕНТЫ НЕДЕЛИ

Движение без пробок
Маршрут рабочей 
поездки 
губернатора на 
строительство 
трассы через 
Верх-Тулу не 
ограничился 
дорожным 
объектом. Андрей 
Травников 
поинтересовался, 
как развивается 
сельская 
территория, 
по которой 
прокладывается 
новая 
четырехполоска

По утрам многие жители 
населенных пунктов Верх-
Тула, Ярково, Боровое ездят в 
Новосибирск на работу, а 
вечером — обратно. По офи-
циальным данным, трудовая 
миграция составляет ежеднев-
но около 50 тысяч человек. 
Пробки на старой двухполос-
ной дороге порой растягива-
ются на 18 километров. Скоро 
этому безобразию будет поло-
жен конец.

Напомним, по нацпроекту 
«Безопасные и качественные 
автомобильные дороги» 
реконструируется трасса 
Новосибирск — Кочки — Пав-
лодар. Участок Новоси-
бирск — Ярково обещают 
сдать с опережением. Этого 
события очень ждут жители 
сразу нескольких сел, особен-
но Верх-Тулы, ведь эта объ-

ездная дорога выведет плот-
ный транспортный поток из 
поселка. 

Развязка и мост как в 
мегаполисе

Сначала губернатор Андрей 
Травников изучил план новой 
четырехполосной дороги 
Новосибирск — Ярково на 
большой карте. Директор по 
строительству ОАО «Новоси-
бирскавтодор» Андрей Рожко 
рассказал, что за три года — с 
2017 по 2019-й — на этом 
участке насыпали высокий 
вал — создали земляное полот-
но по основному ходу, а также 
на транспортных развязках, 
путепроводах и мосту через 
реку Верхняя Тула. В этом году 
кладут верхний слой асфаль-
тобетонного покрытия, обу-
страивают обочины, поверх-
ностный водоотвод, устанав-
ливают освещение.

— Трафик на дороге в летнее 
время рассчитан на 20 тысяч 
автомобилей, так что пробок 
здесь не должно быть, — заве-
рил Андрей Рожко. — По пла-
ну сдача этого участка длиной 
8,7 километра — в 2023 году. 
Но наша организация за счет 
своих оборотных средств 
закончила работы со значи-
тельным опережением графи-
ка. Срок сдачи в эксплуатацию 
перенесен уже на 2021 год. Мы 
приступаем к третьему этапу 
строительства. Если из Москвы 
поступит финансирование на 
третий этап, а это порядка 
350 миллионов рублей, то 
строительство этого участка 
можем завершить уже в дека-
бре 2020 года.

Губернатор заметил, что, 
как правило, ускорять финан-
сирование из Москвы до сих 
пор удавалось, если работы 
идут с опережением, но снача-
ла надо в этом убедиться. 
И отправился смотреть на 
новую дорогу.

Ехать по гладкому асфальту 
широкой автотрассы и правда 
одно удовольствие. Четыре 
полосы полотна разделены 
металлическим отбойником 
(в одну сторону две полосы, 
столько же — в другую), обу-
строены обочины. Мы постоя-
ли на вершине двухуровневой 
развязки. Вид отсюда открыва-
ется великолепный: современ-
ная отличная дорога, которая 
хороша была бы и для мегапо-
лиса, с одной стороны уходит в 
бескрайние зеленые поля, с 
другой — пролегает в виде 
крепкого моста через речку, а 
потом, делая полукруг, теряет-
ся вдали среди сибирских про-
сторов. Кстати, эта развязка 
позволит машинам из Верх-
Тулы безопасно выезжать на 
трассу. После того как тран-
зитный транспорт покинет 
пределы населенного пункта, 
там существенно улучшится 

экология.
Похоже, что губернатору 

тоже все понравилось.
— Хочу поблагодарить и 

«Новосибирскавтодор», и 
депутатов транспортного 
комитета Законодательного 
собрания за то, что работы 
ведутся с опережением графи-
ка, — сказал Андрей Травни-
ков, а потом спросил: — А как 
вы думаете, куда после сдачи в 
эксплуатацию этого участка  
переместится транспортная 
пробка? Вот для того чтобы 
проблему транспортного зато-
ра не перенести в мегаполис, 
нужно к тому времени, когда 
завершится реконструкция 
этой дороги, приступить к 
строительству стратегическо-
го проекта «Южный транзит» 
(объездной дороги вокруг 
Новосибирска. — Прим. авто-
ра), который разгрузил бы это 
направление.

Поселку — городские 
черты

Далее губернатор напра-
вился в Верх-Тулу, где плани-
руется возвести сразу 
несколько крупных социаль-
ных объектов.

В последние три года посе-
лок стремительно меняется, 
все больше обретая городские 
черты. Вот муниципальный 
музыкально-эстетический 
центр. Здесь в 32 коллективах 
занимаются больше 400 чело-
век. Можно сказать, от мала до 
велика. Самым молодым 
участникам — два с полови-
ной года, самым пожилым — 
за семьдесят. Но больше моло-
дежи. К слову, верх-тулинский 
ансамбль «Молодцы» в 2018 
году ездил на международный 
фестиваль в Керчь и привез 
оттуда восемь кубков. Два 
ансамбля имеют почетное зва-
ние «народный».

В рамках нацпроекта «Куль-
тура» при поддержке профиль-
ного областного министерства 
здание ДК постепенно модер-
низируют. Рядом с очагом 
культуры  — детская игровая 

площадка с горками, качеля-
ми, переходами. Там же ряд 
лавочек — для родителей, за 
ними — цветы в больших 
деревянных вазонах.

Глава Верх-Тулинского сель-
совета Майя Соболек расска-
зала, что в 2017 году по нац-
проекту «Комфортная город-
ская среда» благоустроена тер-
ритория вокруг музыкально-
эстетического центра, создан 
парк культуры и отдыха «Тер-
ритория праздника». На кры-
той эстраде проводятся кон-
церты. Для ребят на самокатах 
есть асфальтовая площадка.

Благоустраиваются дворы 
многоквартирников по улице 
2-й квартал. Еще недавно 
напротив этих домов портили 
вид старые сараи и гаражи, а 
сегодня здесь газоны, игровые 
площадки, аккуратные пеше-
ходные дорожки, вдоль ули-
цы — фонари. Все проезды 
заасфальтированы. Террито-
рия преобразилась в прошлом 
году благодаря все тому же 
нацпроекту. Обошлось благоу-
стройство в 5,2 миллиона 
рублей. Муниципалитет само-
стоятельно такие траты ни за 
что бы не потянул.

Гордость местных жите-
лей — сквер «Сердце Верх-
Тулы», построенный в 2019 
году по программе инициа-
тивного бюджетирования. По 
словам Майи Соболек, сельсо-
вет участвует в этой програм-
ме уже три года подряд. Мест-
ные жители активно поддер-
живают администрацию, еже-
годно собирая на проекты, 
которые сами выбрали, значи-
тельно больше установленных 
150 тысяч рублей. В посадке 
деревьев и кустарников  уча-
ствовали и взрослые, и школь-
ники. Сегодня здесь пешеход-
ные дорожки, лавочки, арт-
объекты.

Молодая женщина гуляет с 
коляской в новом сквере. Под-
ходим ближе, знакомимся.

— Во многих местах нашего 
поселка идет благоустройство, 
и он все больше стал похож на 
город, — говорит Вероника Глава сельсовета рассказывает о больших планах по его развитию
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Новая дорога выведет 
транзитный транспорт из 
Верх-Тулы


